L'ECHO

... DE NOS QUARTIERS

Le journal inter-partenarial du Centre Social de MAZINGARBE

Nouvel agrément au centre social

Un agrément c'est quoi, c'est pour faire quoi ? C'est peut être pour vous quelque chose d'assez flou ... Pourtant, c'est le fruit de plusieurs mois de travail pour l'ensemble de l'équipe du Centre Social (Bénévoles et Salariés). Un travail qui a associé de nombreux partenaires (Ville de Mazingarbe, Services de l'Etat, Fédération des Centres Sociaux, CAF, Education Nationale, Mission Locale, Maisons et Cités, Conseil Général ...) pour aboutir au projet du Centre Social, agréé par les services de la Caisse d'Allocations Familiales pour la période 2014-2017.

Notre projet dans son ensemble est téléchargeable sur le site du Centre Social mais pour faire simple et court, il vise d'une part à permettre à chacun d'agir dans son environnement, sur les thématiques du quotidien (Loisirs, Santé, Cadre de vie, Parentalité, Culture), en développant de nouveaux projets, de nouveaux outils, en proposant de l'écoute, de la proximité et un accompagnement.

D'autre part, il s'agit de permettre aux différents acteurs associatifs, institutionnels mais en premier lieu, à vous ... les habitants, de se rencontrer, de se concerter, de faire avancer les choses ensemble et ainsi favoriser un « mieux vivre ensemble ».

Les portes du Centre Social sont ouvertes à tous, si vous ne l'avez pas encore fait, venez rencontrer l'équipe afin de vous faire une idée plus précise de ce qu'est aujourd'hui le Centre Social.

Réforme scolaire: prendre le rythme, petit à petit.

La commune de MAZINGARBE a confié au Centre Social, la mission d'organiser les **T**emps d'**A**ctivités **P**ériscolaires. Un véritable défi qui tient en plusieurs points : mettre en place un projet cohérent en un temps assez court, constituer une équipe d'animation, impliquer les familles dans sa mise en œuvre, ... mise en œuvre d'une réforme qui ne fait pas l'unanimité.

Depuis mi septembre, le dispositif des T.A.P accueille près de 450 enfants de maternelle et de primaire sur la commune de MAZINGARBE. 35 animateurs et intervenants pédagogiques ont été recrutés.

Forcément, l'exercice n'est pas facile mais il en vaut la peine et il commence à porter ses fruits. Le bien-fondé de cette réforme n'est pas ici l'enjeu, notre objectif est de proposer un service aux familles qui, même s'il est gratuit, ne s'apparente pas à une simple garderie. Le contenu des animations et la qualité des équipes d'encadrement en sont la preuve. L'ambition éducative est là, avec l'objectif d'associer largement les acteurs (Education nationale, ...)





Bien entendu, cette organisation n'est pas encore parfaite, mais la réactivité des équipes pédagogiques permet de l'améliorer au fur et à mesure. Des parents nous encouragent dans cette démarche et nous apprécions leur soutien: - « ma fille adore les TAP, elle s'amuse vraiment bien », nous confiait une maman de la cité 7.

Pour encore plus de simplicité, les familles qui souhaitent nous informer de l'absence d'un enfant, d'un retard, d'une modification d'inscription (garderie périscolaire, bus, ...), peuvent le faire par téléphone au 03 21 37 28 00 ou par mail : tap.m3c @ orange.fr.

Enfin, il est déjà possible de retrouver quelques images des TAP sur la page facebook du centre social, mais dans les prochains jours, un site internet spécialement dédié sera mis en place. Il permettra de rendre compte plus largement de l'ensemble des activités proposées aux enfants.

Au Centre Social de MAZINGARBE

La feuille des Bout'Choux!

La voici enfin publiée, en ce début d'année scolaire : la première «feuille des Bout'Choux!». Un outil de communication et d'information qui a pour ambition de traiter des sujets concernant les parents d'enfants de tous âges, qui fréquentent notre centre social.

Il n'est pas utile de rappeler qu'accompagner la famille est un axe prioritaire de notre association.

Si vous n'avez pas encore en votre possession la Feuille des Bout'Choux, vous la trouverez à l'accueil du centre social, mais aussi sur son site internet.

Atelier job

Aide à la recherche d'emploi

Aide à la création de cv, lettre de motivation, simulation d'entretiens, accès aux offres d'emploi sur internet, autres aides d'ordre administratif.

Chaque vendredi de 10h à 12h à la Maison des 3 Cités Contactez Florent au 03 21 37 28 00

SOIREE ORIENTALE

Le vendredi 7 novembre au foyer Gonthier à MAZINGARBE Soirée couscous + animation « découverte du henné ». Réservation avant le 20 octobre auprès du Centre Social des Brebis tél: 03 21 45 35 20

URBAN ZIK

Jérôme, Guillaume et Frédéric vous proposent de vous initier aux musiques urbaines (mix, M.A.O, scratch, écriture, slam...) chaque samedi de 9h à 12h à la Maison des 3 Cités.

Partagez vos compétences!

Vous avez des compétences en jardinage, bricolage, aide aux devoirs, animation ... Venez les partager au centre social, selon vos disponibilités et à votre rythme.

Le Centre Social sur le Web

Retrouvez toutes les infos du Centre social de MAZINGARBE sur son site internet: http://csmazingarbe.free.fr Vous y trouverez des liens vers le Blog info et facebook

Renseignements : Centre Social, Place de la Marne, Cité des Brebis - MAZINGARBE. Tél : 03.21.45.35.20 ou Maison des 3 Cités, chemin de la bassée - MAZINGARBE. Tél: 03 21 37 28 00



INFOS PRATIQUES

Les bons plans / Informatique

Les « Rendez-vous des Bons Plans » refont leur apparition! En juin dernier, ces rendez-vous conviviaux avaient réuni une dizaine de personnes sur le thème « 10% d'économie sur votre budget!».

L'atelier, qui est animé par Guillaume, permet de dénicher des bonnes affaires tout en apprenant à utiliser des outils informatiques.

Une participante témoigne: -« Cet atelier est vraiment intéressant, parce que nous apprenons à nous servir d'Internet et en même temps, nous apprenons à faire des économies.».

D'autres thèmes seront abordés tout au long de l'année. Ils sont aussi fonction des souhaits des participants.

Les « Rendez-vous des Bons Plan » ont lieu tous les jeudis de 14h à 16h30 à la Maison des 3 Cités.

L'ECHO

Vous êtes habitant ou membre d'une association. Vous souhaitez proposer un article, prendre la parole ou participer à la vie du site internet ? Rejoignez-nous au sein du collectif info, chaque mardi à partir de 15h à la Maison des 3 cités.

Contact: Florent ou François. Tél.: 03 21 37 28 00. Mail: csmazingarbe@orange.fr

Fonds de participation des habitants

Le F.P.H est un dispositif simple, qui permet de financer rapidement les projets des habitants et des associations de MAZINGARBE. Le montant de cette subvention peut atteindre 760 €. Depuis le mois de mai de cette année, le FPH est de nouveau en place et déjà une dizaine de projets d'habitants a été financée.

Pour toute demande, un dossier (facile à remplir) est à présenter devant le comité de gestion qui se réunit une fois par mois. Renseignements au Centre Social de la Cité des Brebis ou à la Maison des 3 Cités.

Garderie périscolaire!

Pour compléter l'offre de la commune en termes de services aux familles, le Centre Social a ouvert une garderie périscolaire à la Maison des 3 Cités. Les horaires et tarifs sont identiques à ceux de la garderie périscolaire déjà en place à l'école Jean JAURES. Déjà une quinzaine d'enfants la fréquente régulièrement.



Renseignements: Maison des 3 Cités - tél.: 03 21 37 28 00

LA VIE DES ASSOCIATIONS



Tutorat -tablette

C'était en juin de cette année. Les CM1 de l'école FRANCE PASTEUR accueillaient, dans les locaux de la Maison des 3 Cités, les élèves de « grande section » de l'école maternelle KERGOMARD.



«C'est initialement une idée de Mme DUTHOIT» (Directrice de l'école maternelle), précise Sylvain SEILLIER, coordonateur du Réseau Réussite Scolaire. «L'objectif est d'aider à dédramatiser le passage des petits à la grande en créant un véritable tutorat. Les tablettes numériques sont un excellent support pour y parvenir ».

Avec la complicité des animateurs de la Maison des 3 Cités, les CM1 ont d'abord été initiés à l'utilisation de ces tablettes, puis formés à la manière d'initier les maternels, sur une petite application adaptée à leur niveau.



C'est avec la plus grande attention pour leurs petits camarades qu'ils ont rempli cette mission, avec succès!

Les effets positifs de cette démarche se sont fait sentir dès la rentrée scolaire. Les nouveaux CP n'étaient pas perdus, ils connaissaient déjà les grands de CM2.

Cette expérience sera reconduite l'an prochain.

... Roule ma caisse!

En juillet, le « collectif jeunes » reçoit une invitation du centre social Carpentier de LIEVIN pour participer à une compétition de « caisse à savon ». Est-il possible de construire ce type de véhicule (sans motorisation) en l'espace de deux semaines ? Damien, Benjamin, Jean Baptiste et leurs animateurs apportent la réponse : Oui ! C'est possible !

Un peu d'imagination, des matériaux de récupération, beaucoup d'huile de coude, le concours des bonnes volontés et le soutien du Fonds de Participation des Habitants pour financer les outils, et voilà la «Pif paf mobile» sur ses roues. Après quelques tests de tenue de route et de freinage, elle est parée pour la compétition.

Le Mardi 22 juillet, c'est au bois Riaumont à LIEVIN, qu'elle remporte l'ensemble des épreuves proposées: distance, slalom et vitesse (environ 33 km/h).



Belles victoires satisfaction, devant un public venu nombreux.

Un grand merci à nos amis du centre social

Carpentier de LIEVIN pour avoir invité notre collectif jeunes. Super accueil et belle ambiance!!

Les p'tits zouaves

Depuis avril 2014, l'atelier des « Petits Zouaves » a ouvert ses portes à la Maison des 3 Cités. Animé bénévolement par Gwendoline, Angélique et Marie, il permet aux enfants de 3 à 6 ans de profiter d'un moment de détente entre copains (et aussi avec les mamans) les samedis de 10h à 12h.

Gwendoline, habitante du quartier, nous raconte :

- « J'étais déjà bénévole dans l'association Les petites crapules, je voulais mettre en place un atelier pour les petits. J'ai proposé mon idée au centre social et l'équipe m'a tout de suite accompagnée dans la mise en place de ce projet.

Ensuite, avec l'aide du FPH nous avons pu financer un peu de matériel pour démarrer.



Bien sûr il y a des activités manuelles et des jeux mais ce qui est important pour les enfants et nous, c'est que c'est un moment très agréable et convivial ».

L'Atelier Anglais : c'est reparti!

On attendait avec impatience que Frédéric, animateur bénévole soit de nouveau disponible; c'est le cas depuis le 17 septembre, date à laquelle l'atelier Anglais a ré-ouvert ses portes à la Maison des 3 Cités.

C'est donc avec grand plaisir que les habitués se replongent dans la langue de l'Oncle Sam (eh oui, c'est plutôt de l'Anglais Américain!) et que les nouveaux révisent leurs bases tout en approfondissant leurs connaissances.

L'atelier se déroule le mercredi de 14h à 16h30. Il est gratuit (hors carte d'adhésion) et il s'adresse à tous, jeunes et moins jeunes, à partir de 11 ans. Pour y prendre part, le niveau requis est celui juste au dessus du « débutant ».

Dans une ambiance bon enfant sont abordés : les notions de grammaire, la prononciation, les expressions de la vie courante, le vocabulaire essentiel à l'aide de dessins, la compréhension de textes courts ainsi que la prise de parole par le moyen d'échanges et de questions.

Récemment, un peu de matériel a été acquis (livres de grammaire, dictionnaires...) grâce au Fonds de Participation des Habitants.

Pour Frédéric : -« L'originalité de l'atelier se trouve dans une approche non scolaire, dans un esprit ludique et décontracté qui rythme chaque séance. Ce sont les participants eux même qui peuvent décider du contenu. Le but final restant de parler l'anglais de la façon la plus aisée, sans blocage ni appréhension particulière. L'anglais permet une vraie ouverture au monde. C'est un bon moyen de tisser des liens d'amitié, donc, quelque part, il permet une plus grande tolérance. N'hésitez surtout pas à nous rejoindre, vous serez évidemment les bienvenus. La traditionnelle pause café permettra de faire connaissance. See you soon! ». (à Bientôt!)

LA VIE DES ASSOCIATIONS

Le Sport ça me dit!

Le sport ça me dit ... mais pas que le samedi! ... puisqu'en fait, c'est le mercredi 1 er octobre que les animations sport ont été lancées dans les quartiers!

Romain, animateur à la Maison des 3 Cités, secondé par Damien, bénévole issu du collectif jeunes, a investi le petit terrain de la cité 7. L'idée était de s'installer avec un peu de matériel et de proposer aux enfants qui passent par là, de participer.

Du hockey, du tennis, du foot, du tir à l'arc ... il n'en fallait pas plus pour séduire une quarantaine de jeunes de 6 à 16 ans et parfois même leurs parents.



ambiance et sourire pour tout le monde! Romain et Damien, vous revenez la semaine prochaine? !! » Ça sera comme ça chaque mercredi, si la météo le permet. Ils investiront un espace public de la ville pour permettre aux jeunes de pratiquer différents sports.

European citizens



QUARTIERS

De gauche à droite: Alexandru, 20 ans est employé dans un centre de jeunes travailleurs à Bucarest (ROUMANIE), Judit, 24 ans est étudiante en agriculture à Budapest (HONGRIE), Romain et Alban sont animateurs en centre social, respectivement à MAZINGARBE et à ACHICOURT.

Pendant deux jours ils ont travaillé à la mise au point d'un projet d'échange international dans le cadre du programme « Erasmus + ». En effet, du 17 au 25 octobre, ACHICOURT et MAZINGARBE recevront une délégation de 18 Roumains et Hongrois.

Il s'agit ici du prolongement du projet « Avoir 20 ans en 1914 et avoir 20 ans en 2014 ». Un moyen d'échanger entre jeunes européens, de créer du lien et de favoriser l'autonomie.

Alexandru: - «Je suis impatient de revenir avec mon équipe! Le programme est impressionnant et très riche! Après cet échange ce sera à votre tour de venir chez nous!»

ROCK SOLIDAIRE

Le « Collectif Zik' » est une émanation du « collectif jeunes ». Il se constitue de 5 jeunes âgés de 17 à 22 ans qui se réunissent dans le but d'organiser un concert de solidarité.

Damien, Benjamin, Claire, Youssef et Jean-Baptiste nous expliquent les raisons pour lesquelles ils se sont investis dans ce projet : - «On avait envie de proposer un concert de qualité et d'organiser une action de solidarité avec le Secours Populaire et les Restos du Cœur. On avait vraiment envie d'agir face aux problèmes de précarité sur notre commune. »

Durant l'année 2014, ils ont travaillé sur les besoins spécifiques à l'organisation d'un concert, en participant à des temps de formation: montage de scène, programmation et accueil du public. Ils sont allés voir des concerts et ont organisé des séances d'écoute afin de décider quels groupes ils allaient inviter. Les groupes ayant répondu sont : « Alee », « La Familya » avec en tête d'affiche « Le Pied de la Pompe ».

Alors venez nombreux le samedi 18 octobre, 20h à la salle Watrelot de Mazingarbe. Pour réserver vos places ou pour plus d'information, n'hésitez pas à contacter la Maison des 3 Cités au 03.21.37.28.00



























